

EUFORIA

## Lágrimas de cocodrilo

Dicen que el señor Lerrooux, ocupando la silla de su digno compañero de minoría señor Iglesias, exclamó: ¡Y dicen que yo voy a entregar la República...! Hasta parece que se le empañaron las gafas.

La política, bajo su dirección ha llegado a tales extremos que «Luz», periódico que hiciera del señor Lerrooux su hombre ideal para gobernar a España, dice en su número de ayer lo siguiente:

«Se abre la semana sobre un complicadísimo horizonte de intrigas. La confusión política es mayor que nunca. Dos o tres maniobras—¿coincidentes?, ¿contradictorias?—se superponen y no es posible saber cuál de ellas triunfará al cabo. En esto se nota que los elementos monárquicos han alcanzado preponderancia dentro de la República. Aquellas clandestinidades del régimen caído, que parecían acabadas para siempre y cuya resurrección nos parecía imposible de todo punto, están ahora en su plenitud. ¡Admirable, admirable! La picaresca triunfa; las idas y venidas de los personajes de primera, de segunda, de tercera y cuarta clase se multiplican fabulosamente; todo pasa entre sombras... ¿Qué va a ocurrir? Los únicos que no lo saben, porque no intervienen para nada en todas estas danzas, son los republicanos.

¿Adónde fué a parar el 14 de abril? Ahora vivimos preocupados de lo que opinan los señores Gil Robles, Salomón, Lucía, Martínez de Velasco, Casanueva... Son los dictadores del momento. De su voluntad y de sus gestos está pendiente la situación. Los republicanos callan. ¿Porque entienden que es mejor el silencio o porque no les dejan hablar? En fin de cuentas, da lo mismo. Nos encontramos con que los hechos políticos no están influidos por voluntades republicanas. ¡Magnífico! En los tres años de República! Personas que suponíamos apartados para siempre de toda actividad pública, guían con ejemplar entusiasmo las maniobras actuales.

¿Habrá crisis? ¿No habrá crisis? Parcería lógico que lo preguntáramos al presidente del Consejo o a alguno de los ministros más caracterizados. Inútil intento. El secreto está en los jefes de los partidos de la derecha. Lo que ellos quieran sucederá al cabo. ¿Desean que el actual galimatías vaya dando de sí durante unas cuantas semanas? Pueden conseguirlo sin ninguna dificultad. Por parte del Gobierno hallarán las máximas facilidades. ¿Estiman, por el contrario, llegada la hora de producir una crisis? Con que manifiesten públicamente su decisión basta y sobra. Cuál de los dos caminos elegirán las derechas, en la bifurcación que se les brinda, es cosa que nadie ha logrado extraer del misterio en que mantiene Acción Popular sus resoluciones.

Divertida situación, pintoresco trance que valdría la pena de ser tomado como el más regocijante de los espectáculos posibles, si no sugiriese la reflexión de que mientras las cosas marchan de ese modo, todos los republicanos—derecha, centro e izquierda—están asumiendo un papel que, por no decirlo de otro modo más violento y más duro, resulta desairadísimo.

¿Qué valen ya las intrigas anteriores a la Dictadura, ni aquellos cambalaches y trapicheos en que solían entretenerse habitualmente los partidos liberales de la Monarquía, junto a estos secretesos y compadreos de hoy, superación portentosa de los tiempos más felices del antiguo régimen?

Así se abre la semana. Va a ser pródiga en anécdotas hilarantes y en episodios epigramáticos. Mientras esperamos a ver si los republicanos se resuelven a dar fe de vida y a cortar este proceso de disolución de la República, asistiremos, risueños, a la sin par comedia que se nos prepara.»

LA TARDE ES EL ÚNICO  
DIARIO DE IZQUIERDAS DE  
LA PROVINCIA

El ex conde de Valledano dijo el sábado en el acto de Renovación Española: «Nosotros hicimos voto de pobreza ante el altar de la Patria para no obtener ningún cargo dentro de este régimen.»

Por lo visto, para esa gente, desempeñar un cargo público es siempre un camino de salir de la pobreza. Ahora nos explicamos el ingreso en la República de tantos «camaleones»

## Los peores

Esto se va de un momento a otro. Esta es la frase que circula por toda la nación desde que se constituyó esto que parece un Gobierno.

En el momento de nacer, mejor desde su propia gestación, nació muerto y así tenía que ser, dado los ingredientes de que está formado. ¿Quién podía suponer que tan rápidamente el descreído, el más espantoso ridículo, la repulsa unánime de todo el país, acompañara a este equipo de incapaces!

Esa es vuestra obra y esa es la situación a que se ha llevado a la nación con una disolución de Cortes a destiempo, precisamente cuando más peligros podía acarrear al naciente régimen republicano.

Ya pueden solazarse y mostrarse orgullosos los que entregaron la República a los monárquicos con unas elecciones «de amaño, soborno y coacción».

Este es el Parlamento que salió de la bolsa de March y otros contrabandistas y servidores de la Compañía de Jesús. Ya triunfó el antimarxismo, el contubernio de caciques y representantes de grandes negocios nacionales y extranjeros; ya está todo eso en el Parlamento y en el Gobierno. ¿Y qué?

Pues que como eso es producto de una monstruosa amalgama, no se haría esperar el fruto y hoy están desde el primer día de cuerpo presente, y solamente falta una mano generosa que lo lleve a la fosa común.

Dos meses lleva formado, y si se fuera a hacer balance de su obra, sería algo que se puede calificar de las más desdichadas que ha padecido nuestro país.

Disueltas las Cortes constituyentes, se paralizó, se estancó, toda la política de la nación. Todo problema que han tocado, inmediatamente ha sido abandonado por no saber dónde podían poner sus manos pecadoras sin causar desperfectos.

A cualquier Ministerio que dirijamos la mirada, aunque lo hagamos con el ánimo mejor dispuesto a la benevolencia, veremos que todo sigue como el primer día, es decir, bastante peor, porque al no tocarlos se han agravado.

Pero, en fin, parece que tienen las horas contadas y se disponen a morir.

Pueden irse y no volver jamás; la nación no les echará de menos; dispuestos a hacer lo malo es imposible mejorar lo desdichadamente que lo han hecho.

Nada pueden echarse en cara unos a los otros, que no sea que todos lo han hecho peor, y por si algo faltara que adquiriese proporciones de catástrofe, no hay más que señalar que los ha presidido «Don Eufórico», que ya tiene ganado por unanimidad ciudadana, el título de «calamidad» pública.

Andando el tiempo, los actuales ministros se preguntarán perplejos: ¿Pero por qué me harían a mí ministro? Y el uno se creará que para llegar a tal cargo habrá influido el volumen de su cabeza, otro—pensará—que tal vez su elevación al cargo fuera por no haber otro en mejores condiciones para hacer el indio, y al final, todos convendrán en que eran dignos los unos de los otros en el total desconocimiento de la labor a realizar en puestos de la máxima responsabilidad. La estulicia y el simplismo hechos ministros.

Váyanse enhorabuena y que no vuelvan, es el mayor beneficio que pueden hacer a España; y si además se disuelven las Cortes de la farsa, la inhibición, a lo Dugesklín, y los colchones, miel sobre hojuelas.

Nunca estaría más indicado ni con mayor regocijo celebrado por los ciudadanos españoles, que el día que se vayan a sus casas, este equipo de hombres GRANDES, sea declarado fiesta nacional.

UNA PÁGINA INÉDITA  
DEL «QUIJOTE»

## No, Sancho, eso no es valor...

Dormirte beatíficamente sobre el estado de prevención existente en la insula que gobernas; fumar en pipa e imprimir a tus vértebras cervicales un movimiento «sui generis», tic nervioso, calambre, o lo que sea, que dé motivo a tus gobernados a pensar que te hace daño el cuello de la camisa, no basta para ser buen gobernador de Barataria, amigo Sancho.

Si al surgir un conflicto añades al estado de prevención, el dotar de cervatanas o como se llamarán en el futuro, de mausers, tercerolas, carabinas y remingtons a tus fuerzas, a tus cuadrilleros gubernamentales, repartiéndolos por la ciudad, llevando la alarma a los ciudadanos y provocando con tu anticipada «heroicidad», el odio de tus súbditos, mala medida de gobierno es, amigo Sancho, y

En una ciudad, de cuyo nombre no quiero acordarme, había un sér que siempre se ocupaba de hacer lo que no era de su incumbencia y dejaba su función para otros. Un día, envidioso de los aprendices que levantan las trapas metálicas, usurpó su puesto. Desde entonces le dieron el nombre de «abre-latas»

más te valiera renunciar al cargo para el que tales muestras de ineptitud darías.

Y si para solucionar el conflicto en pie, hay idas y venidas de los ciudadanos, y se trata, y se buscan soluciones, y se estudian condiciones, y se redactan pactos, destruir esa obra, irritando a una de las partes litigantes, con conminaciones caprichosas emanadas de tu autoridad, sean verbales o manuscritas, o usando el maravilloso invento del tudesco Gutenberg, por medio de bandos o proclamas, ni medida de buen gobierno sería por tu parte, ni blasón de valor añadirías a los cuarteles de tu escudo.

Y si de provincias fronteras a tu insula llegar hicieses a los «mozos del palo»—otra de las arbitrariedades de que se vale el despotismo—, en tu ejecutoria baldón pondrías de oprobio y si acaso, de majesta destemplada; nunca de prudencia y leal saber. Que el pueblo es soberano, e irritarlo más harías, enfrentándolo con gentes que todos sabemos han sido arrancadas al terruño, a la barbarie de la aldea, al pastoreo de ganados, al manejo de la onda, al cabrilleo de las navajas cachicuernas que se esgrimen en la fiesta del Santo, cuando el mosto pone en el cerebro los instintos ancestrales del troglodita, todo barbarie y privativismo...

Y si el conflicto estalla, agotadas las posibilidades de avenencia, y tus cuadrilleros han tomado la ciudad militarmente y los «mozos del palo» golpean y apalean a los súbditos confiados a tu custodia y a tu sapiencia, y haces ostentación de aparato bélico en calles y plazas, ante un pueblo indefenso que pide pan, mal procederías, Sancho, si bravucón y majo, fueses de puerta en puerta, bien guardadas las espaldas y mejor los costados, presumiendo de valiente... Que de tu valentía individual no sé qué quedaría sometida al juicio crítico de los vecinos del Toboso.

Por estas razones, te digo, Sancho, que si alguna vez llegas, como espero, a gobernador de la insula Barataria, no procedas así, que, más que de valor, muestra darías de cobardía, y de arbitrario y de déspota calificarte habrían, con su fallo inapelable, las generaciones venideras.

Por la transcripción  
X. X.

EUFORIA

## Según «La Voz», la vida se hace imposible

Un periódico que no está inspirado por comunistas, ni sindicalistas, ni socialistas, «La Voz», que hasta cree al señor Lerrooux un estadista, publica el siguiente comentario:

«Hartos de preguntarnos «¿Pero es posible?», y de clamar en el desierto, mueve nuestra pluma hoy un anhelo de vehemente reparación y de justicia social.

Sentaremos como premisa que no hay autoridades. De haberlas, el daño infligido a los vecinos de Madrid estaría ya remediado. No hay autoridades, porque se deja en libertad al explotador sin conciencia, llámese como se le quiera llamar. Toléranse a sabiendas robos más graves que los que en despoblado se practican. La Guardia civil, guardadora del orden, persigue por los campos a los malhechores. Para el malhechor que opera a mansalva en los mercados de Madrid, la impunidad constituye su mayor aliada.

Lo que comemos lo pagamos a peso de oro. Llegan a la plaza los artículos de primera necesidad archigravados por la codicia organizada de unos cuantos vampiros. Nos

Dice el piísimo «Correo»: «Tenemos noticias de carácter particular de que por el ministro de Comunicaciones don José María Cid y por el gobernador civil de la provincia don Antonio Suárez Inclán, se están haciendo gestiones para que se quede en nuestra capital una compañía de guardias de Asalto con carácter permanente. Oficialmente nada sabemos de esta noticia, que damos sólo a título de rumor, pero mucho nos satisface que esta mejora en la vigilancia y mantenimiento del orden público fuera dentro de poco una realidad.» Como pueden apreciar nuestros lectores, vamos camino de resolver el problema de las subsistencias y crisis de trabajo. A falta de pan... buenos son vergajazos, que dirán los católicos.

fuerza emplear este calificativo por ser el más adecuado al caso.

El Ayuntamiento conoce de sobra el problema, sin decidirse a resolverlo. La indefensión del vecindario, a merced del latrocinio, es absoluta. En cuanto al Gobierno, parece que tampoco se preocupa de excitar el celo municipal. Cada día se encarecen más y más los precios de las subsistencias. Las verduras y las frutas cuestan «un ojo de la cara». De la carne no se hable: se ha convertido en manjar para pocos.

Madrid, en buena parte, padece hambre y escasez, a expensas de la hartura anticristiana de varias docenas de privilegiados, para quienes no existen más leyes ni más limitaciones que el imperio de su voluntad desmedida. ¿Verdad, señor alcalde? ¿Verdad, señores concejales? ¿Verdad, señores asentadores?

El cuadro resulta tétrico. No ha de culparse a nosotros de las tintas sombrías que ofrece. Ate-nuarlas sería contribuir a la comisión de un delito que pugna con nuestra conciencia. Con la desidia, erigida en norma de conducta, se está incubando algo doloroso. Cuando resulte no se alegrará que la Prensa, y en especial nosotros, hemos guardado silencio.»

### Suscripción pro-paro obrero

Lista número 40

	Pesetas
Suma anterior	8.488,94
Don Cruz López	50,00
Don Gerardo Pastor	25,00
Don Gregorio Pérez Arribas	200,00
Profesorado Escuela Magisterio Primario	35,00
Don José Datas	50,00
Don Angel Martínez Rueda	250,00
Sra. Viuda de Florencio Rueda	500,00
Don Ramiro Horna	50,00
Don Eusebio Giles	50,00
Don Hermenegildo Bernardo Pascual	50,00
Suma y sigue	9.748,94

### Cartelera de la Empresa "Sanvicente"

#### Teatro Principal

Teléfono, 188

Temporada popular de Botijero. COMPAÑIA de COMEDIAS

#### Carmen Sánchez

HOY MARTES

Estreno comiquísimo de Paso y Valentin de Pedro

#### Una americana para dos

El mayor éxito del año en el teatro de la Comedia, Madrid.

Butaca, 1'60 — General, 0'55 Precios populares.

Incluidos los impuestos.

Mañana MIERCOLES

Reestreno de la comedia de Paso y López Monís

### Saltan las tapias de un corral y se llevan cuatro cabritos y tres gallinas

Sobre las trece horas del día 24, los vecinos de Faromontanos de Tábara, Pedro del Río Alonso y José Refoyo Arribas, dieron cuenta a la Guardia civil del puesto de Tábara, notificándole que durante la noche del 23 al 24, les habían robado cuatro cabritos y tres gallinas de un corral del que es propietario Pedro del Río, sito en las afueras del pueblo.

Los ladrones escalaron las tapias del corral y una vez efectuado el robo, abrieron fácilmente unas puertas del mismo, que estaban sujetas con una palanca de madera.

La Guardia civil practica gestiones para esclarecer quiénes pueden ser los autores del hurto.

### Se cae y se produce una herida con una macheta

En la Casa de Socorro ha sido asistida Aurora Feo Prieto, de treinta y cuatro años, con domicilio en el barrio de Pinilla, de una herida incisocortante en la región palmar de la mano derecha, que interesa todas las partes blandas; fué necesario darle varios puntos de sutura. La herida se la produjo al caerse con tan mala fortuna que su mano derecha fué a dar, al impulso de la caída, en el corte de una macheta.

### Otra macheta produce otra herida

Román Tejero Morillo, de cuarenta y ocho años, con domicilio en Fray Antón, 23, (San Frontis), se le ha asistido en la Casa de Socorro de una herida incisocortante en la región carpiana en su parte media y anterior que interesa partes blandas y varios vasos, siendo necesario darle varios puntos de sutura. Se la ocasionó con una macheta cuando se dedicaba a hacer astillas.

### Atropellado por un automóvil

A las diecinueve horas de ayer, se presetó en la Inspección de Vigilancia Tomás Pérez Pinilla, de treinta y nueve años, casado y de profesión chófer, con domicilio en Casasola de Arión.

Manifestó que sobre las diecisiete horas de ayer y cuando se dirigía por la carretera de Tordesillas a Casasola, al llegar a la entrada del monte la Reina, como a un kilómetro de la casilla de la luz, atropelló con un automóvil que conducía de su propiedad, marca Citroen, matriculado en Valladolid con el número 2.165, a un hombre a quien en el acto y en su mismo coche lo condujo a la Casa de Socorro de esta localidad.

Presentaba herida contusa en la región parietal derecha, con fractura conminuta en el tercio medio de la pierna derecha que comprendía tibia y peroné, de pronóstico reservado.

El atropellado dijo llamar Mauricio Martín Fraile, de 53 años, casado y de profesión tratante, natural y vecino de Palazuelo (Valladolid). Por orden del médico de la Casa de Socorro, fué trasladado a la clínica del doctor Crespo.

Según informes recibidos por varios testigos que presenciaron el atropello, éste obedeció a que aun llevando el coche la derecha, no pudo evitarlo, pues Mauri io (el atropellado) caminaba detrás de un carro viéndose sorprendido por un perro que le saltó al automóvil, precipitándose a recoger el perro para salvarle la vida y metiéndose de improviso en las ruedas del coche, sin que el conductor pudiera evitarlo.

### Los Tribunales

En la Sala de la Audiencia serán vistas mañana las siguientes causas:

Causa procedente del Juzgado de Toro; procesado por delito de atentado, Juan Esteban Montero Gómez; actuará como defensa el señor Cid y como procurador el señor Calonge. Se ha citado a nueve testigos.

ooo

Causa procedente del Juzgado de Zamora; procesado por delito de tenencia ilícita de armas Idefonso Miguel Filtrero; de la defensa se ha encargado al señor Cuesta y actuará como procurador el señor Calvo.

ooo

También será vista la causa procedente del Juzgado de Bermillo, seguida contra el procesado por delito de tenencia ilícita de armas Abilio Puente de la Fuente; de la defensa se ha encargado el señor Moreno; al acto se han citado quince testigos y dos peritos.

### SENTENCIA

Por la Audiencia ha sido dictada sentencia condenatoria a la pena de cuatro meses y un día para cada uno de los procesados como autores de dos delitos de tenencia ilícita de armas, Ismael Villar García y Fructuoso Rico Peláez.

### Recaudación de Hacienda de esta capital

Se advierte a los señores contribuyentes de esta ciudad, que no habiendo recibido hasta la fecha los valores correspondientes al trimestre en curso y ante la imposibilidad de llevar a efecto el cobro en el domicilio de cada uno de ellos, se ruega a estos que se presenten en esta oficina, calle de San Andrés, número 21, antes del día 11 de marzo próximo, fecha en que comenzará el período ejecutivo, para hacer efectivos sus descubiertos sin recargo alguno, de conformidad con el anuncio publicado en el «Boletín Oficial» de esta provincia.

Zamora, 27 de febrero de 1934. — El Recaudador, Daniel Salvadores.

### Movimiento de población

#### NACIMIENTOS

José Sesma Martín.

### Imprudencia infantil

La niña de tres años Ignacia Vázquez, domiciliada en San Idefonso, 3, fué asistida en la Casa de Sorro de quemaduras de segundo grado en la parte exterior del muslo derecho. Se las produjo cuando jugaba, cayéndose al brasero.

### ¿Una merienda?

El vecino de Camarzana Epifanio Huerga Martínez, dió cuenta al cuartel de la Guardia civil del mismo pueblo de haber sido víctima del robo de un cordero, sospechando sean autores de la sustracción sus convecinos Antonio García Rodríguez, de cincuenta y nueve años; Andrés Díaz Sastre, de cuarenta y seis años; Agustín Alonso Huerga, de cincuenta y cinco; Tomás Vega Colinas, de cuarenta y seis; Alonso Asensio Sepúlveda, de setenta y nueve; Inocencio Barrigón de la Mala, de cincuenta y siete; Guillermo Barrigón Colinas, de setenta; Enrique Mateos de la Iglesia, de cincuenta y seis, y, finalmente, Juan Colinas Miguélez, de cincuenta y siete, todos ellos labradores.

Interrogados, y no pudiéndose sacar nada en consecuencia, se procedió a registrar el domicilio de cada uno, sin dar resultado favorable. ¿Una merienda? Adivine usted.

Toda la correspondencia que no tenga carácter administrativo, ha de ser enviada a esta dirección: Sr. Director de LA TARDE. San Andrés, 25. — Zamora.

# BAZAR J.

SAN TORCUATO, 20

TELEFONO 139

## Sección Confecciones

Con el fin de presentar siempre nuevos modelos,

# liquidará

durante los días

# 21 al 28 de febrero

todos los artículos sobrantes de la temporada a precios baratísimos.

Visítenos, con la seguridad de que encontrará algo que pueda convenirle

# BAZAR J.

SAN TORCUATO, 20

ZAMORA

## Hijo de VICENTE RUEDA

ALMACÉN DE PAQUETERÍA Y MERCERÍA

ESPECIALIDAD EN MEDIAS Y CALCETINES

(CASA FUNDADA EN 1879)

PLAZA MAYOR, 33 . ZAMORA

## Automóviles de alquiler: José Isart

Buen servicio, magnífica presentación, coches nuevos.

Servicio de transportes rápidos de mercancías. AVISOS: Teléfono número 336.

PARADA: Plaza Mayor.

## HIGINIO MERINO

CASA FUNDADA EN 1878

JOYERÍA, RELOJERÍA, ÓPTICA PLATERÍA

ARTÍCULOS PARA REGALOS

SIEMPRE LAS MEJORES NOVEDADES

PRECIOS ECONÓMICOS

TALLER DE COMPOSTURAS

RAMÓN Y CAJAL, 3

ZAMORA

## DESPACHO del Abogado

# A. GALARZA

Plaza de San Gil, 7

HORAS DE CONSULTA DIARIA

(EXCEPTO LOS DOMINGOS)

De 11 de la mañana a 2 de la tarde y de 5 de la tarde a 9 de la noche

Según los ministros, en el Consejo no se han ocupado de política.-Quedó aprobado el proyecto de presupuestos.-En el Congreso se sigue estimando moribunda la situación.-Importante reunión de la minoría socialista.-Gordon Ordás sembró vientos y recoge tempestades.-Grave suceso en Madrid.-Otras noticias

**Consejo de ministros**

MADRID.—Si atendemos a la nota oficiosa, el Consejo de ministros no se ha ocupado para nada de los asuntos políticos que ocupan todas las planas de los periódicos de anoche y de esta mañana.

Precisamente esa ausencia de alusión a la cuestión política es lo que hace a todos pensar que en la nota no se reflejan los temas principales que han sido tratados.

Al conocerse la nota en el Congreso muchos diputados la calificaban de liquidación. A ello dijo un popular agrario que no sería por derribo, porque ellos no habían de comenzar hasta que no tuvieran hechos los planos del nuevo edificio.

La nota oficiosa del Consejo, dice así:

**HACIENDA:** Se aprobaron los presupuestos ordinarios para 1934, que han de ser presentados a la aprobación de las Cortes.

Disposición sobre reintegro de fimbria de los libros de Comercio.

Modificación de la Tarifa 2.ª del impuesto de Utilidades.

**TRABAJO:** Corrida de escalas en el Cuerpo de Beneficencia general.

**GOBERNACION:** Separación de cargos municipales a determinadas personas.

Aprobación de la inclusión en el escalafón de interventores a los aprobados en las oposiciones a depositarios de fondos municipales y provinciales.

**MARINA:** Proyecto de ley para la continuación de los marinos de 1.ª clase.

**ESTADO:** Examen del tratado comercial con Francia.

**INDUSTRIA Y COMERCIO:** Examen del problema hullero y del articulado del proyecto, sin que recayera resolución.

Examen del problema arrocero.

**OBRAS PUBLICAS:** Aprobación de varias subastas de obras en los puertos de Huelva y Marín (Pontevedra).

**GUERRA:** Mandos y condecoraciones.

**JUSTICIA:** Nombramientos de magistrados y médicos de Prisiones.

**"Gaceta"**

En la "Gaceta" de hoy se publica el anuncio de una plaza en propiedad de inspector de Sanidad de Fuentesauco.

**Muerte de un pistolero**

MADRID.—Anoche dos individuos de la banda fueron al Juzgado de guardia a preguntar por los detenidos ayer; la Policía, que iba detrás de ellos, según costumbre, penetró en el edificio de los juzgados al tiempo que los individuos en cuestión salían, y en aquel instante llegaba a la calle del Marqués de la Ensenada el coche celular con los detenidos por quienes habían preguntado.

Al apearse del coche los detenidos sus compañeros se abalanzaron sobre las fuerzas que los custodiaban con ánimo de arrebatarles los presos, amenazaron a los agentes con las pistolas y se produjo la natural refriega, teniendo la fuerza pública que repeler la agresión; en esta refriega resultó un pistolero muerto.

Los componentes de la banda son conocidísimos; los capitanea uno conocido con el apodo del "Rubio", y todos ellos tienen sus antecedentes en los archivos de la Dirección general de Seguridad.

**Reunión de la minoría socialista**

MADRID.—Se reunió en el Congreso la minoría socialista, que tomó los siguientes acuerdos:

Autorizar a Matilde de la Torre para que intervenga en la discusión de la proposición de ley sobre la prenda pecuaria. La misma diputada propondrá una proposición sobre el libre cultivo del tabaco.

Se examinó el articulado de proyecto de Bugeda para atenuar el paro obrero. Se encargó al secretario de la minoría, Lamóneda, para que presente una proposición de ley en la que se señalen sanciones pecuniarias a aquellos patronos cuya temeridad se demuestre al recurrir contra fallos de los Jurados Mixtos.

Se examinó también lo referente a Correos. El señor Largo Caballero dijo a los periodistas que la Unión Socialista Catalana continuará conservando su autonomía.

**El Tratado comercial con Francia**

MADRID.—En el ministerio de Industria y Comercio

han facilitado una nota con los principales detalles del Tratado comerc al con Francia. Se atiende en éste a mantener el equilibrio de la balanza comercial a base de la política de contingente. Se hacen mutuas concesiones y nuestros exportadores, consiguen determinadas mejoras.

**Las simpatías de Gordón Ordás**

ALICANTE.—Se ha celebrado un mitin, en el que tomó parte el señor Gordón Ordás.

El teatro se llenó, predominando el elemento obrero.

Cuando el señor Gordón se adelantó a la tribuna, comenzó diciendo que hablaba en medio de un ambiente hostil, pero que cumplía con su deber.

Un espectador le interrumpió diciéndole: «¿Y el 19 de noviembre?» Siguió hablando, pero pronto se entabló un diálogo entre el orador y el público, saltando el señor Gordón Ordás desde el escenario al patio de butacas, entablándose una batalla a bofetadas y silletazos, tomando el escándalo enormes proporciones.

Desde una de las localidades altas tiraron una butaca que hirió a varios contendientes, teniendo que penetrar en el patio de butacas los guardias de Asalto, que dieron una carga.

Los señores Gordón Ordás y Sánchez Marqués fueron sacados del local con grandes contusiones y protegidos por la fuerza pública.

**Maurín hace declaraciones**

BARCELONA.—El conocido líder del bloque obrero y campesino Joaquín Maurín, después de sus conversaciones con Largo Caballero, ha hecho unas declaraciones sobre el momento político actual.

Dice que no hay solución parlamentaria posible. El Gobierno que preside el señor Lerroux es prisionero de Gil Robles, que puede derribarlo cuando se le antoje, pero no se atreve a hacerlo porque está aterrado ante las posibles consecuencias.

Ahora bien, se notan grandes movimientos de protesta entre las masas de derecha contra sus jefes.

No cree se entregue el Gobierno a las derechas, porque sería una provocación a la que el proletariado contestaría cumplidamente y Cataluña también se sublevaría. La solución puede ser que se intente aprobando los presupuestos y reforma de la ley Electoral.

**Temores de huelga**

VALENCIA.—Parece que los obreros del puerto van a la huelga el domingo próximo.

Esta huelga, si es secundada por los obreros de carga y descarga y transportes, puede alcanzar gran importancia.

**Dice "Solidaridad"**

BARCELONA.—El periódico "Solidaridad" publica un editorial en el que dice que esta semana puede ser histórica si se produce la crisis, pero la actuación de los socialistas tendrá gran importancia, si a ella se suman los anarquistas.

**Los directivos del Sindicato de Correos, en libertad**

MADRID.—Anoche fueron puestos en libertad el presidente del Sindicato de Correos, don Rafael Gamó Borja y el secretario, don Luis Vicente.

**Practican la huelga italiana**

RIOTINTO.—En las minas de Riotinto 200 mineros no han querido abandonar una de las galerías, practicando la llamada huelga italiana.

Se cree será secundada por otros compañeros y que alcance considerables proporciones.

**La U. G. T. de Vizcaya celebra una reunión extraordinaria**

BILBAO.—La Unión General de Trabajadores de Vizcaya celebró reunión extraordinaria, despachando numerosos asuntos, acerca de los cuales guardaron los reunidos absoluta reserva, respondiendo con evasivas a las preguntas de los periodistas.

**Fútbol.—La selección española**

MADRID.—El seleccionador nacional señor García Salazar ha designado el equipo español que disputará a Portugal la eliminatoria del campeonato del mundo (11 y 18 de Marzo). He aquí los jugadores designados:

Zamora (Madrid); Zabalo (Barcelona), Quincoces (Madrid); Citaurren (Athletic B.), Marculeta (Donostia), Fede (Sevilla); Ventolrá (Barcelona), Iraragorri (Athletic B.), Lángara (Oviedo), Regueiro (Madrid) y Gorostiza (Athletic).

**Boxeo.—Marcel Thill vence a Ignacio Ara**

PARIS.—Ante catorce mil espectadores Marcel Thill ha vencido por puntos al español Ignacio Ara en el campeonato del mundo de boxeo de los pesos medios.

Ara se batió bien; pero no ha podido resistir los fuertes ataques del campeón, que ha retenido su título, ganando por puntos en 15 asaltos.

Imprenta de LA TARDE

**LA FAMA ZAMORANA**

PLAZA ZORRILLA, 5

EUTIMIO HERNANDEZ, nuevo dueño de este establecimiento, pone en conocimiento del público en general que el día 5 del corriente se hizo cargo de la tienda de comestibles, donde el público encontrará toda clase de artículos del ramo.

**No confundirse: La Fama Zamorana**  
Casa de Eutimio Hernández : Plaza Zorrilla, 5

**Lámparas para alumbrado eléctrico**

de las mejores marcas a precios de fábrica

Alfonso Ramírez RAMÓN Y CAJAL, 4

**El mejor de los vinos de Castilla**

**A. BELMONTE**

**COSECHERO**

**Bodega:**

**San Andrés, 52**

**Se vende embotellado a 8 ptas. docena de botellas**  
**Cántaro de 16 litros 10 ptas.**

## ESTAMPAS DE LA VIDA El signo de los tiempos

«El impunismo para la clase capitalista y la cárcel para la clase obrera, se acentúan notoriamente en la República».—(De los periódicos.)

No cabe duda. Es el signo de los tiempos, es el signo representativo de una época.

En todas las épocas los pueblos civilizados se rigen por un Gobierno, ya aristócrata o demócrata, que legisla leyes para regular las relaciones entre los ciudadanos; podrán ser éstas más o menos beneficiosas a la Patria, en todo caso, serán el signo representativo de la época en que se han legislado, ya representen una tal de justicias, ya una de injusticias e impunismos. Esta es la ley general. España es un país civilizado y, por lo tanto, también se cumple esta ley. Aquí también se legislan leyes, ya sean por un Gobierno o por un Parlamento sin espíritu, que, según parece, está llegando al ocaso. Podrán ser las leyes más o menos beneficiosas, pues cada uno va muy bien con lo que piensa y habla de la «viña» según el partido que saca de ella; pero la acción popular (que nada tiene que ver con esa «acción popular» que ya es «clerical»), es un juez inexorable en todos los momentos y para todos. Por eso, para lo que voy a probar, no creo necesario decir cómo ni qué se legisla, sino cuál es el resultado positivo de lo que se hace en las altas esferas, aquí en las bajas.

Todos los problemas que se le presentan a los Gobiernos estriban alrededor de estos dos puntos: el capital y el trabajo, sobre estas dos clases por el mero hecho de que existen. Capitalista y obrero se hallan ante un Gobierno, que regula sus relaciones. Como resultado de lo que se legisla, ¿cuál es el estado del capitalista y del obrero en los momentos actuales? Allí está el capitalista; él ha cometido y comete desvarios como el obrero; él ha hordeado y se ha metido en el Código Penal; él ha cometido múltiples atropellos dignos de un castigo merecido, ha cometido más atropellos que nadie, por el mero hecho de que las riquezas en estos tiempos de injusticias y miserias sólo se adquieren a base de abusos y explotaciones. Poco ha las puertas de las cárceles se abrieron para dar paso a los explotadores, donde habían de pagar las injusticias y abusos cometidos; pero en pocos meses las cosas han cambiado y para la verdadera justicia se ha abierto un paréntesis. El rico no solamente ha abandonado la cárcel, sino que haciendo alarde de su riqueza, comete crímenes de lesa humanidad, y, claro, quedan todos impunes; hoy ya el burgués puede ir ante sus

obreros y decirles, si estos se agobian, porque el trabajo los ahoga y el calor los asfixia: «Trabaja, que para eso te pago...»

¿No es éste el signo que más inconfundiblemente representa la justicia de estos momentos?

Pero hay más. Mientras las cárceles despiden, por un lado, a los capitalistas que un Gobierno tuvo la valentía de castigar, reciben, por otro, a centenares de obreros cuyo delito no es la justicia omnimoda, como en sus antagonistas, sino el pedir pan para sus hijos y, ante todo, justicia. Y si algún día fueron escuchadas sus justas demandas, a quienes las escucharon se les quiere hacer pasar ante el proletariado, hoy día, como embusteros y engañadores de éstos.

Allí está el obrero oprimido sin que sus derechos le sean reconocidos; por eso, aunque alguna vez cometa «desvarios» (si puede admitirse la palabra), no podemos culparlo porque el hambre y sed, que de justicia tiene, le obliga a hacer lo que en realidad no es desvario. La violencia como hija de la pasión es inherente a la vida y, por lo tanto, no debe separarse de ella.

Siendo esta, como es, la actitud del Gobierno ante estas dos clases, ¿podrá pensarse que estamos bajo un régimen democrático y de igualdad ante la ley?

Sin quedarnos con las enseñanzas de Tolstoi, que aconseja la no resistencia al mal, y sin llegar a las de Nietzsche, que da un poder absoluto a la fuerza, hemos de colocarnos en el punto medio de estos dos genios para terminar con este estado de cosas, que no es otro que el signo del actual momento, funesto símbolo de una época cada vez más lejana.

Así conseguiremos llegar a disfrutar del bienestar de un régimen de justicia y paz social...

I. DE ANTA  
Estudiante

Zamora y febrero, 1934.

*LA TARDE publicará los artículos que nuestros espontáneos colaboradores nos envían, siempre que los estime de interés. Pero no puede comprometer fechas de publicación, ni mantiene sobre ellos correspondencia, ni devuelve los originales, sean o no publicados.*

## Venta de automóviles usados

Se venden dos en perfecto estado. Para detalles y precios dirigirse a la Administración de «La Tarde» de cuatro a seis.

## MADRID La actitud provocativa de unos señoritos fascistas origina una batalla campal

En las primeras horas de la tarde de ayer en la calle de la Florida, frente a los jardinitos del grupo escolar Pablo Iglesias, se desarrolló un formidable escándalo, que más tarde degeneró en una verdadera batalla campal, en la que tomaron parte más de quinientas personas.

A eso de las tres y media de la tarde un grupo de jóvenes derechistas marchaba pregonando a grandes voces el semanario «F. E.». La actitud de los vendedores honorarios era tan provocativa que bien pronto surgió otro grupo de jóvenes republicanos que comenzó a insultar a los del fascio. Entre unos y otros surgió la inevitable bronca con acompañamiento de bofetadas, estacazos y pedradas.

En lo más violento de la pelea, el público que se había dado cuenta de lo que estaba ocurriendo acudió en auxilio de los republicanos, y entonces los vendedores del semanario fascista se dieron a la fuga, perseguidos por la gente, y como algunos de aquellos lograron tomar taxímetros para que la huida fuera más segura, sobre los vehículos cayó una verdadera nube de piedras.

En los primeros momentos intervino en el suceso una pareja de Seguridad; pero como ésta fuera impotente para contener al indinado público, acudieron fuerzas de Asalto, mas cuando llegaron a la calle de la Florida el motín había terminado.

Aun cuando en la Casa de Socorro del distrito no ha sido asistida persona alguna, se sabe que bastantes fascistas resultaron con heridas y magullamientos.

## ¿Un suicidio?

En las primeras horas de ayer unos chicos que jugaban en un solar de la calle de Modesto Lafuente, esquina a la de Bretón de los Herreros, que está sin vallar, dieron aviso de que escondido tras unos matorrales había un hombre, al parecer muerto.

Comprobado este último extremo se dió aviso al Juzgado de guardia, que se personó en el lugar del hallazgo, donde ya se encontraba un médico de la Casa de Socorro, que reconoció el cadáver, certificando que exteriormente no presentaba señal alguna de violencia.

Registradas las ropas del cadáver se encontró entre otros documentos una carta firmada por Belisario Roldán, en la que dice que no se culpa a nadie de su muerte, pues piensa suicidarse desesperado por los disgustos que le proporciona una hija suya.

También se hallaron unas tarjetas a nombre de Belisario Roldán, maestro de obras, con domicilio en Bermillo de Sayago (Zamora).

Como junto al cadáver fue encontrada una botella con una pequeña cantidad de aguardiente, se sospecha que

el desventurado sujeto se embriagó y luego se tumbó a dormir resguardado por los matorrales; pero la crudísima temperatura que reinó la pasada noche debió de provocar su muerte.

El cadáver fué trasladado por orden del juez al depósito, donde se le practicará la autopsia.

## Cuando la Guardia civil les da el alto salen corriendo

Una pareja de la Guardia civil del puesto de Carabanchel, de servicio en aquella demarcación, advirtió que en la calle de Alejandro Sánchez había un automóvil ocupado por tres individuos sospechosos. Se aproximó la pareja y les dió el alto, saliendo inmediatamente del coche los individuos y dándose a la fuga.

La Guardia civil hizo algunos disparos, pudiendo apreciar que alguno de ellos debió de herir a uno de los sujetos, que, a pesar de todo, siguió corriendo, y desapareció en unión de los demás.

Personado en dicho lugar el teniente de la Benemérita señor Ossorio, se practicó un registro en el interior del coche, donde fué encontrada una máquina de escribir y un aparato de «radio».

El automóvil lleva la matrícula 26150 de Madrid y es de los destinados al servicio público.

## Provincias

### Accidente automovilista

ALICANTE.—En el lugar conocido por el barranco de la Batalla, en la carretera de Alcoy, se despeñó un automóvil conducido por el veterinario de Ibi, que resultó gravemente herido. Un amigo que le acompañaba y cuyo nombre se ignora quedó muerto.

### Accidente de avión en el que perece el piloto

TETUAN.—Unos indígenas de la cábila de Haus dieron cuenta de haber descubierto los restos de un aeroplano militar completamente destruido y el cadáver carbonizado del piloto don José Amián Costi. Este oficial había salido de Larache con rumbo a Tetuán, y sin duda a consecuencia de la niebla se despidió y chocó con una montaña, incendiándose el motor.

El cadáver, horriblemente mutilado, fué conducido al hospital militar, donde quedó instalada la capilla ardiente, donde ha sido velado por los que fueron sus compañeros.

Procedente de Córdoba esta mañana llegó el padre de la víctima, y en el vapor correo ha sido conducido el cadáver a aquella población, donde recibirá sepultura.

## El Tribunal de Urgencia condena a los complicados en los sucesos de Daroca

ZARAGOZA.—El Tribunal de urgencia ha condenado, por los sucesos ocurridos en Daroca, a ocho años y un día de prisión a once de los procesados; a cinco años a tres de los encartados.

Resultaron absueltos 28 individuos y se impusieron tres meses a un menor complicado en los sucesos.

## Huelga en la Normal del Magisterio

LEON.—Los alumnos de la Escuela Normal del Magisterio han anunciado la huelga indefinida a partir de hoy.

La anunciada huelga se funda en el incumplimiento del sueldo de entrada en el Magisterio de 4.000 pesetas.

## Muerte de un ciclista

EL FERROL.—El ciclista Antonio Cubeiro Prego, de veintinueve años, que se dirigía a Vivero, en una pronunciada pendiente se cayó, destrozándose la cabeza contra un muro.

Antonio quedó muerto en el acto.

## EXTRANJERO

### El vapor español «Urbe-Mendi» es puesto a flote

LONDRES.—El vapor español «Urbe-Mendi» ha sido puesto a flote después de haber estado encallado entre rocas en aguas de Newhaven, costa sur de Inglaterra, desde ayer mañana.

### Noticias de la trágica desaparición de un avión

SALT LAKE CITY.—Han sido encontrados muertos los cinco pasajeros y los tres miembros de la tripulación del avión de la United Airlines, desaparecido desde el viernes último.

El avión fué encontrado con la parte delantera clavada en un grupo de árboles del Cañón de Parley, 30 millas al este de Salt Lake City. La búsqueda del aparato tropezó con grandes dificultades a causa de la violenta ventisca. Todavía no se ha podido determinar si las víctimas perecieron a causa de la caída o murieron helados de frío.

Anúnciese en «La Tarde»

## Dónde ocurrió la catástrofe

CIUDAD DEL LAGO SALADO (Utah).—Cerca de esta ciudad han sido hallados los cadáveres de ocho personas que salieron el viernes de aquí pocos momentos antes de desencadenarse una tormenta de nieve.

El aeroplano fué hallado en la falda de una de las montañas Wasach por un piloto que salió en busca del avión, de cuyo paradero no se tenían noticias.

## Un bloque de hielo se desprende y arrastra a 400 pescadores y 200 caballos

MOSCU.—Se reciben noticias de que en el Caspio un enorme bloque de hielo se ha desprendido de la costa, arrastrando a 400 pescadores y 200 caballos.

Inmediatamente se ha dispuesto que un hidroavión salga para el lugar en que se encuentran los citados pescadores con objeto de arrojarles medicamentos y víveres e indicar a los rompehielos la dirección que deben seguir para salvar a los naufragos.

## Complot importante

LA HABANA.—Según las autoridades, la Policía ha descubierto un complot con grandes ramificaciones en todo el país, que tiene como objeto, entre otros, el asesinato del presidente Mendieta.

## Nueve estudiantes envenenados

HANNOVER.—(Estado de New Hampshire).—En el domicilio de una Sociedad de estudiantes del colegio de Dartmouth han sido encontrados muertos nueve estudiantes, envenenados a consecuencia de ácido carbónico de una tubería de la calefacción que reventó.

La muerte sorprendió a los estudiantes cuando dormían. Toda la casa estaba invadida por el gas.

## Comité detenido

BATAVIA.—Han sido detenidos los miembros del Comité ejecutivo del partido nacionalista indígena.

Además la Policía está practicando numerosos registros en las principales poblaciones de la isla de Java.

## AMA DE CRIA

casada, primeriza, leche fresca, edad 24 años. Para tratar, en Montamarta, Luisa Gago, o en esta Administración.